

令和4年10月定例教育委員会会議録

1. 日 時 令和4年10月27日（木）午後3時00分
2. 開催場所 榛葉町役場 大会議室
3. 出席委員 教育長、宇佐神正道委員、小薬厚委員、菅野伯恵委員、酒主秀寛委員
4. 出席職員 こども課長、生涯まなび課長、こども園長、佐藤課長補佐、林指導主事、猿渡指導主事、五十嵐順子

教育長

お忙しい中、ご出席いただきありがとうございます。今月はこども園の運動会、小学校の学習発表会、中学校のゆずり葉祭、双葉支会の研修会と委員の皆様にはご参加いただきましてありがとうございます。資料の要望書にもありますが、先日相双教育事務所へ郡内8町村の教育長で要望活動をして参りました。現在、小中学校加配の先生方を配置いただいておりますが、宮城県、岩手県については配置数が減少傾向にあります。県内でも南会津管内で減少が始まっています。そういう中で特別な支援が必要な児童生徒の割合が少し増えている状況です。本来の目的ではないのですが、加配の先生方が大きな戦力になっていることも踏まえ、加配の継続をお願いしてきたところでございます。

それでは本日の会議を開きます。ただいまの出席数は5名であります。定足数に達しておりますので令和4年10月榛葉町教育委員会定例会を開会いたします。議事日程はお手元に配布してあるとおりでございます。

「日程第1 会議録署名人の指名について」ですが、宇佐神委員と小薬委員を指名したいと思いますがご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり）

教育長

会議録調整人にはこども課の五十嵐順子さんを指定いたします。次に「日程第2 会期の決定について」ですが、会期は本日1日限りということでご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり）

教育長

それでは会期は本日1日限りといたします。次に「日程第3 会議録の承認について」ですが、こども課より説明をお願いします。

こども課長

事前に送付させていただきましたとおりですが、修正等があればお願ひいたします。

教育長

皆様から何かございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

それでは会議録のとおり承認いたします。続きまして、「日程第4 報告事項」に入ります。「教育長一般経過報告について」から報告させていただきます。

< 教育長一般経過報告について報告 >

以上の報告内容について皆様からご質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので「教育長一般経過報告について」は以上といたします。次に、こども課より報告をお願いいたします。

こども課長

< 小学校 11月の行事について、中学校 11月の行事について、双葉地区作文コンクールについて、双葉地区特別支援学校住民説明会について、放課後児童クラブの利用登録に関する説明会について、子育て支援アプリ「母子モ」導入について報告 >

教育長

こども課から報告がありましたが、ご質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので、本件につきましては以上とさせていただきます。次に生涯まなび課から報告をお願いいたします。

生涯まなび課長

< ならはスカイアリーナの利用状況について、総合グラウンドの利用状況について、楓葉市民大学の受講申込状況について、令和5年成人式について報告 >

教育長

生涯まなび課から報告がありましたが、ご質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので、本件につきましては以上とさせていただきます。次にあおぞらこども園より報告をお願いいたします。

こども園長

<園児数、10月行事報告、11月行事予定、子育て支援センター事業報告について報告>

教育長

あおぞらこども園から報告がありましたが、ご質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので、本件については以上といたします。それでは「日程第5 その他」に入ります。「地域学校協働センターについて」をこども課よりお願いたします。

猿渡指導主事

<地域学校協働センターについて報告>

教育長

地域学校協働センターから説明がありましたが、何かございますか。

小薬委員

先日の町政懇談会で猿渡センター長が住民に対して日本一の教育と地域学校協働センターの説明をされた冒頭の挨拶がとても分かりやすくてよかったです。各部会の中で日本一の教育を掘り下げていくと聞きましたので、是非みんなが「そうだ」というものを作っていただきたいと思います。

教育長

その他ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので、地域学校協働センターの報告内容については以上といたします。その他、委員の皆様から何かございますか。

酒主委員

広野町公民館で行われた双葉支会で、広野町教育長に質問した内容と回答を皆さんに共有したいと思います。広野町に広野中学校とふたば未来学園中学校の2校が存在することの利点と課題がありますかとお聞きしました。アカデミーの男子が戻ってきたタイミングで教育の形態が整い、やっと一つの学校として広野中がスタートできたと。なかなか自分の意見が言えない生徒が多い中で、アカデミーの生徒たちが来たことによって良い刺激、良い影響が出ているということでした。ふたば未来学園中学校に対しては密かにライバル心を持っており、学力向上にも励んでいるそうです。ふるさと創造学サミットなどの郡全体で行っている事業も良い影響を与えているそうです。地元をみて確認すること、振り返りが向上心に繋がるということでした。先程の猿渡指導主事からお話があったようなことが、延いては檜葉の子ども達に繋がってくるのかなと思いましたし、2年後のアカデミー女子が来るタイミングで、檜葉の教育環境がどうなっていくのかが重要なことを感じました。2年後良い形で迎え入れる状況になっていればいいなと改めて感じたところです。

教育長

令和6年度にアカデミー女子が戻りますが、サッカーというフィールドの中で高みを目指している生徒たちだと思っております。そういった生徒たちが一緒に学ぶことは他の生徒たちに非常に刺激になると思いますし、違った視点によって物事を見る良い機会にもなると思いますので、令和6年度アカデミーが戻ると同時に檜葉の教育の形も少し変わっていけるように、今後進めていければと思っております。その他ございますか。

菅野委員

支援が必要な方の保護者から聞いたことですが、町からは「何かあったら言ってください」と言われるそうです。何かあってからでは遅いので、その前に成長を見据えたケアをして欲しいとの声がありました。

こども課長

関係部署に情報共有いたします。

宇佐神委員

加配の要望書のお話がありましたが、日本一の教育を目指すためにも加配の教員は途切れないように要望を続けていただきたいと思います。また、あおぞらこども園の教員についても要望していただきたいと思います。

教育長

承りました。

菅野委員

以前お話したアリオスペーパーの新しいものが発行されましたので、中学校に届けさせていただきました。

林指導主事

<あおぞらこども園コンプライアンス研修2、ヒヤリハット事例について説明>

教育長

その他ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので、事務局からお願いします。

こども課長

小・中・こども園の給食食材費が、物価高騰により納入業者から今までの金額では難しいという話がきております。今後、給食費の値上げを行うことで進めたいと思います。小中学校は就学援助で補助をしておりませんので、12月の補正予算で給食費の値上げを行いたいと思います。

次回の開催は11月29日3時から行います。

教育長

それでは以上をもちまして令和4年10月檜葉町教育委員会定例会議を閉会いたします。
ありがとうございました。

午後3時50分閉会

令和4年10月27日

議事録署名人 穂佐神正道

議事録署名人 小栗厚

会議録調整人 五十嵐順子